

CUESTIONARIO

dirigido a los Comités regionales y provinciales, Comités de célula, a los miembros del Comité Central y los militantes, a simpatizantes y amigos, invitándoles a participar en la elaboración del proyecto de Tesis del Congreso ordinario del Partido Comunista Obrero Español, convocado para 1977 por el IV Pleno del C.C; La comisión nombrada por el Comité Ejecutivo para preparar el proyecto de Tesis requiere la colaboración en uno o varios problemas, entre otros muchos, de los que se enumeran a continuación

LA CRISIS DE LA ECONOMIA ESPAÑOLA

Fenómenos fundamentales - Estancamiento de la economía; tensiones inflacionistas y alza constante del costo de vida; recesión en la utilización de la capacidad productiva y paro masivo; exorbitante déficit de la balanza comercial, etc.

Política económica de las clases dominantes y de sus gobiernos monárquicos.

Lineamientos generales del programa de medidas económicas que debe presentar nuestro Partido a las fuerzas obreras y democráticas para paliar, primero, los efectos de la crisis y, después, superar ésta - ¿Reajuste económico o cambio sustancial en la actual estructura económica capitalista de España?, ¿Puede consolidarse un poder democrático auténtico sin llevar a cabo hondas transformaciones económicas?, ¿Los factores endógenos de la crisis económica pueden ser resueltos con la reanimación de la economía mundial capitalista?, ¿Se puede hoy cercenar con reformas económicas el capitalismo monopolista de Estado - dominante en la economía española y orgánicamente ligado a las multinacionales - para conceder un estímulo prioritario al capital no monopolista?, ¿Qué clase de capitalismo quieren implantar en España los reformistas?, ¿Retrotraer la marcha de la historia?, ¿Puede existir un régimen socioeconómico en el que las clases dominantes tengan disparidad de intereses en la esfera económica y en la política?

Desarrollar nuestro Programa de transformaciones económicas - Los trabajadores no deben pagar los costos de la crisis, etc., etc.

LA CUESTION AGRARIA

Aspectos generales y particulares de las zonas agrícolas y ganaderas, de secano y regadío, de cultivos industriales, etc., etc.

Política agraria de las clases dominantes y de sus gobiernos monárquicos.

Lineamientos generales del programa de medidas que debe presentar nuestro Partido a las fuerzas obreras y democráticas para hacer frente a la grave situación en el campo, que tiene su reflejo negativo en toda la economía nacional - ¿Reforma a gran o paños calientes?, ¿Qué piensan los campesinos de la Reforma Agraria?, ¿Cómo la conciben?, ¿Cuáles son los puntos de vista a este respecto de los obreros agrícolas, campesinos pobres, campesinos medios?

Los problemas del latifundio y el minifundio - El desarrollo del capitalismo en el campo - El cooperativismo democrático en el sector agro - El problema de la red comercial de distribución de los productos agropecuarios - Las centrales lecheras.

La política de precios - El problema de los impuestos y contribuciones.

Los problemas de emigración interior.

Los problemas del campo en el terreno de asistencia médica, salubridad, instrucción pública, urbanismo, vías de comunicación, etc., etc.

?Como acelerar la movilización de las capas campesinas para la lucha por las transformaciones democráticas en la sociedad española?

LA SITUACION DE LOS TRABAJADORES

Reivindicaciones económicas y sociales de los trabajadores - ?Qué medidas adoptar para la mejora de sus condiciones de vida y de trabajo frente a la crisis económica y la explotación despiadada del capital monopolista?

LA SITUACION DE LAS DISTINTAS CAPAS SOCIALES, ESPECIALMENTE LAS LLAMADAS CLASES MEDIAS

Reivindicaciones generales más urgentes - Consignas movilizadoras.

Programa de medidas para proteger a la pequeña y media empresa.

Reivindicaciones de los funcionarios públicos.

LA LUCHA DE CLASES

Perspectivas de exacerbación de la lucha de clases - La idea de la conversión de la lucha de clases en un movimiento revolucionario de masas, en el que la clase obrera está llamada a desempeñar un papel principal.

?Qué medidas debe promover el Partido para llevar a la práctica esta importantísima tesis marxista-leninista?

LA LUCHA POR LA DEMOCRACIA

?Puede establecerse un verdadero régimen democrático en el marco de la monarquía continuista de Juan Carlos? En España, la monarquía es la antinomia de la democracia, mientras que república y democracia son sinónimos.

?Las reformas aprobadas en las llamadas Cortes y el futuro referéndum pueden asegurar la democratización del país?, ?Qué actitud adoptar ante ese eventual referéndum: participación o abstención?

?Puede la "oposición moderada" y su programa imponer la democracia? Las incongruencias de esa "oposición": programa para el período de transición a la democracia; consolidada la democracia, programa para el "período siguiente" de "democracia económica y social".

La necesidad de cambiar la correlación de fuerzas político sociales hoy existente, de modo que pase de la "oposición moderada" a favor de la oposición de izquierda de signo revolucionario, tarea principal de nuestro Partido.

LA LUCHA POR LA REPUBLICA DEMOCRATICA

La idea de la República democrática y la acción por su transformación en República Democrática Popular, que abra el camino hacia el socialismo.

Los problemas de las dos etapas de la revolución española, la democrática y la socialista.

Las vías para la toma del poder político : pacíficas y no pacíficas, lo que no quiere decir guerra civil. El papel de la violencia.

La estrategia política del PCOE : demoler las estructuras heredadas del franquismo e instaurar la República.

La necesidad de un instrumento político de orientación y organización de la lucha por la República. La vigencia de la consigna Frente Democrático Revolucionario, de bloque o frente de organizaciones y partidos para dirigir la lucha por la República.

Los problemas del Gobierno Provisional Revolucionario y su programa de transformaciones democráticas.

POR UNA POLÍTICA UNITARIA ANPLIA DEL PCOE

Unidad de acción y entendimiento con todas las fuerzas de oposición, incluidas las que forman parte de la "oposición moderada", a fin de estimular a sus elementos más radicales a pasar decididamente a la lucha por la República y terminar con las ilusiones sembradas por la monarquía continuista.

LA CUESTION NACIONAL

La idea de nuestro Partido de pleno establecimiento de las libertades políticas y de reconocimiento del derecho de las nacionalidades a la autodeterminación.

Libre determinación del régimen que desea cada una de las nacionalidades. Libre determinación por todos los españoles de la forma de Estado : federal, unionista, etc.

Reconocimiento de la personalidad de las nacionalidades hispanas como única base sólida de la unidad de España.

Los problemas de Cataluña, Euskadi, Galicia. El problema de Navarra

EL FENOMENO DEL REGIONALISMO

Programa de soluciones que debe proponer nuestro Partido.

Peculiaridades del País Valenciano y de Canarias. Otros problemas regionales.

PROBLEMAS DE LAS PROVINCIAS

La descentralización - Su régimen administrativo democrático.

POR UNA POLÍTICA MUNICIPAL DEMOCRÁTICA

Problemas y programa de medidas que debe proponer nuestro Partido.

LOS PROBLEMAS DE LA ENSEÑANZA Y LA UNIVERSIDAD

?Cuál debe ser la posición del Partido ante estos problemas acuciantes?

LA JUVENTUD OBRERA Y ESTUDIANTIL

Sus problemas y su participación en la lucha por la democracia y el socialismo.

LA MUJER TRABAJADORA Y SU SITUACION EN LA SOCIEDAD

POR LA LIQUIDACION DE LAS BASES MILITARES HISPANO-YANQUIS

Peligro grave para el pueblo y la independencia de España - Necesidad de un replanteamiento de los acuerdos entre España y Estados Unidos.

LA POLITICA EXTERIOR

Soluciones y perspectivas que propone nuestro Partido.

?Debe entrar España en la OTAN?, ?En la actual situación de crisis económica, está España en condiciones de ingresar en la Comunidad Económica Europea? - Solo un régimen auténticamente democrático puede decidir sobre estas cuestiones.

Contribucion al mantenimiento de la paz mundial, la distension, la cooperacion y el no alineamiento.

PROBLEMAS DE DOS TRABAJADORES EMIGRADOS EN EUROPA

EL PARTIDO

Problemas de organizacion - Medidas para ampliar sus filas, tanto numérica como geográficamente.

Problemas de la propaganda.

La Comision nombrada por el Comité Ejecutivo para preparar las Tesis del Congreso ordinario del PCOE

Julio de 1976